

Los Sacerdotes Católicos Belgas con el Cardenal Van Roy luchan contra los nazis y se niegan a unirse a la cruzada antisoviética que llevan a cabo los curas en todo el mundo

La heroica resistencia del pueblo belga al yugo hitleriano y el frente unido que el pueblo ha formado en su lucha contra los invasores están muy bien descritos por Pierre Aland que dice lo siguiente: "El pueblo belga tiene la experiencia de la última Guerra Mundial en que supo resistir con heroísmo a las brutales fuerzas de ocupación. Los trabajadores comunistas se unieron en esa ocasión con los social-demócratas que habían sido vilmente traicionados por sus líderes y con los católicos liberales y con los campesinos flamencos separatistas."

"Hoy, obreros y campesinos, profesores y estudiantes, rentistas y criados, industriales y hombres de negocios, todos los belgas están unidos jugando de un papel importante en la lucha mundial contra el totalitarismo, contra las hordas hitlerianas."

"Los hitleristas no han tenido éxito para forzar a los sacerdotes católicos belgas a unirse a la "cruzada" contra la URSS, que están llevando a cabo los curas en todo el mundo. La prensa nazí admite que de cada 100 sacerdotes católicos en Bélgica, sólo uno se ha manifestado de acuerdo con la "cruzada" contra la URSS. El Cardenal Van Roy, Jefe de la Iglesia católica en esa nación, declaró recientemente que "los enemigos de la Alemania de Hitler son amigos de Bélgica y que su pueblo prefiere morir a la desgracia de ponerse de rodillas ante el invasor totalitario".

La actitud digna de los sacerdotes belgas, que ven de cerca los padecimientos de su propio pueblo bajo la brutal botica de Hitler, contrasta notablemente con la actitud que por acá tienen los curas españoles e italianos advenedizos y algunos cuantos curas criollos. Los sacerdotes católicos de Bélgica con el Cardenal Van Roy a la cabeza, digno sucesor del Cardenal Mercier, comprenden que el hitlerismo es la más rotunda negación

(Pasa a la pág. 4*)

EN COSTA RICA HAY UN PAÍS DE NAZIS URGANDOS

Al N. de Costa Rica, en las vecindades de lo que será el Canal de Nicaragua hay vastas extensiones que pertenecen a súbditos alemanes

El Presidente Roosevelt ha revelado esta semana en un sensacional discurso los planes del hitlerismo en relación con América Latina, al denunciar la existencia de una secretaría de Sur y Centro América. El plan contempla convertir a la América Latina en una vasta colonia dividida en zonas económicas. Consecuente-

mente, todos los pueblos que integra estas nacionalidades retornarían a la condición que mantuvieron bajo el dominio español. Lo que las palabras de Roosevelt no aclaran y es tal vez lo más importante, es el papel que corresponde jugar en este "nuevo orden" al "hispanismo" régimen del general Franco y de Serrano Su-

columna, a preparar el camino por el que luego, según sus maquiavélicos designios, han de avanzar las columnas panzer y las hordas salvajes de Hitler.

En todas partes realizan la misma labor. Hemos visto fotografías de ceremonias religiosas en templos católicos de la República Dominicana, regentados por curas españoles, y en las que aparecen, cubiertos de santos y simbolismos, las banderas e insignias de la Alemania nazi, de la Italia fascista y de la España del peile Franco. Las banderas de la piratería, de la traición y del crimen y la mayor parte de nuestros curas españoles casi van por México, en donde organizaron las famosas cuadrillas de "cristeros" para que desorejaran y asesinaran a los nuestros rurales y para que saquearan e incendiaran las escuelas, pues su intención es mantener al pueblo en la ignorancia.

En Costa Rica, rápidamente, han extendido los tentáculos de su propaganda antimocrática por todos los rincones del país; han envenenado a muchísimos curas costarricenses ganándolos para la causa de Hitler, así como a la mayor parte de los gamonales de nuestros pueblos rurales. Transformaron la prensa católica costarricense en prensa

nazi y antidemocrática, al extremo que la EPOCA fue incluida en la lista negra y el mismo gobierno prohibió su circulación por el correo nacional. En todas las casas rurales que administran o poseen exhiben al Crucificado entre los grandes retratos VER PAGINA 2

“Al Analizar la Política de ‘BUEN VECINO’

con criterio realista, como lo hace el Doctor Picado, se nota q' esa política no corre por el cause de la equidad.

El Dr. Picado es de los científicos q' no se aíslan en el laboratorio

Con el interés con que siempre leemos sus escritos, hemos seguido en la prensa de estos días las declaraciones hechas por el Dr. Picado T., acerca de las causas que hacen haber determinado la caída del Presidente Arias M.

Por los costarricenses es realmente importante que ciudadanos preparados y libres como el Dr. Picado, hagan opinión pública comentando los problemas que afectan nuestra vida social. El Dr. Picado es de los científicos que no se aíslan en el laboratorio sino de los que están en contacto con las agitaciones sociales y participan en ellas como ciudadanos activos en la creación de una sana opinión pública.

Posiblemente, al apreciar las causas de la vida del presidente panameño, el Dr. Picado, no tuvo a mano la información suficiente que le permitiera establecer un juicio más exacto que el que dió acerca del asunto. Esto motivó sus declaraciones que envuelven una seria crítica a la política de buen vecino proclamada por el Gobierno de los Estados Unidos.

Si bien es cierto que nosotros no apreciamos con el mismo criterio del Dr. Picado las causas que determinaron la caída del Presidente Arias, por que nos basamos para juzgarla en una información que nos da una visión más íntima y completa de ese hecho, si juzgamos que Clorito señala una serie de hechos en relación con la política de "buen vecino" que merecen ser propuestos a la consideración de los propulsores en los EE. UU. de esa política intercontinental.

Si los hombres reflexivos y conscientes de la América Latina procuramos y nos esforzamos por comprender a los hombres de la nación del norte, los de ella a su vez deben esforzarse en comprendernos, para que así resulte una ver-

La Política de BUEN VECINO está siendo usada por los monopolios yanquis como un barniz para dorar su ladronismo

La situación económica del país se torna cada día más angustiosa. La vida se está encareciendo en forma alarmante y la desocupación amenaza a la clase trabajadora. En otras palabras, la guerra comienza a hacernos sentir sus consecuencias. Sin embargo, es preciso confesar con toda la energía que el caso requiere, que la situación de nuestro país no sería tan aflictiva, si la sed de ganancias de los industriales yanquis no fuera tan poco escrupulosa. La guerra ha permitido prácticamente a los Estados Unidos monopolizar nuestros mercados de consumo. Nosotros estamos consumiendo, casi en su totalidad, artículos yanquis. Pero los industriales yanquis se están aprovechando de la situación para estrangularnos económicamente. Han levantado los precios de las mercaderías a límites tan exagerados, que ya no se puede hablar de comercio honrado con los industriales yanquis sino de "saqueo" de los industriales yanquis. Nos están robando directamente. Al mismo tiempo los Estados Unidos aprovechan la mitad de nuestra cosecha de café. Esto quiere

decir, que nos compran lo que tienen a bien comprarnos y nos fijan los precios que les conviene fijar. Pero nos venden todo lo que consumimos a precios triplicados y cuadruplicados. Encima, de eso le han suprimido los plazos al comercio, de manera que hay infinidad de pedidos cancelados. Escasearán entonces las mercancías y crecerá la especulación. Pero el fenómeno tiene otras repercusiones: el alza por ejemplo de los precios de los artículos de construcción está paralizando muchas obras, lo que dará por resultado miles de obreros sin trabajo. Ante esa situación los pueblos de Latino América tienen que preguntarse con toda razón: ¿Esta la política de buen vecino? ¿La política de buen vecino es simplemente un tema para que ciertos políticos hagan literatura? Por que es a base de realidades que los pueblos pueden comprender ciertas teorías. Si la política de buen vecino va a ser el barniz destinado a dorar el ladronismo de los monopolios yanquis, que no se extrañe el Presidente Roosevelt de que la propaganda totalitaria penetre en todos estos pueblos.

dadera unidad de acción, sin roces y sin temores de ninguna especie.

Hoy todo hombre que piense en América y que sea un devoto de la libertad y de la cultura, está desde luego contra el totalitarismo, que es la gran amenaza de nuestras democracias y por tanto será un amigo de la política de la defensa continental, tal como la ha definido el Presidente Roosevelt.

Sin embargo, al analizar la política de "buen vecino", con un criterio realista, como lo hizo el Dr. Picado, se nota que el desenvolvimiento de esa política no siempre corre por el cause de la equidad, que debe ser su norma para que sea de verdad causa común entre los pueblos latinoamericanos y el Pueblo estadounidense.

En realidad, en las relaciones económicas parece seguir imperando la "moral" del dólar avasallador y conquistador

que ha hecho y sigue haciendo estragos en nuestros pueblos. Para el hombre del dólar que llega a nuestros países, el business is business, se traduce en una explotación de nuestro elemento humano a favor de los grandes trusts y desde luego engendra profunda antipatía para aceptar la política de buena vecinidad.

Los EE. UU. envían mensajeros de buena voluntad a estos pueblos; pero los mandan a tareas como aquella que cumplieron uno de los mejores escultores de esa nación, hacer el busto de Getulio Vargas. Qué puede pensar de esto el Pueblo brasileño que sabe que Getulio mantiene en la prisión a su más destacado representante de la democracia, al insigne L. C. Prestes?

Los Estados Unidos apelan a nosotros como pueblos libres amantes de la democracia, libidiéndoseos que nos comprometamos para la defensa de la misma; nosotros queremos estar

(Pasa a la pág. 4)

Semana Soviética

DEL 3 AL 7 DE NOVIEMBRE

En celebración del 24º Aniversario de la REVOLUCION RUSA:

LUNES 3 de Noviembre: Mitin en el Partido Comunista.

MIERCOLES 5: Transmisión por Radio.

JUEVES 6: Inauguración del Salón de Cineo Esquinadas—

VIERNES 7: Gran mitin en el Salón Central del Partido.

Nuestro trabajo en esta semana:—

Consiguir dinero para comprar café para la Unión Soviética.

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 463

SAN JOSE, C. R.—SABADO 1º DE NOVIEMBRE DE 1941

Edición No. 463

Los frailes españoles ¿son frailes o PROPAGANDISTAS hitlerianos?

Las "misiones" que por nuestros pueblos rurales están realizando los frailes dominicos, no son más que un pretexto para atacar a la U.R.S.S. e Inglaterra y para hacer propaganda descarada a Franco y JUSTIFICAR LOS CRIMENES de HITLER

Hasta donde nos ha sido posible, hemos procurado siempre pasar por alto los ataques que muy frecuentemente nos están lanzando algunos elementos del clero nacional. Pero ya estamos perdiendo la paciencia y, sobre todo, no podemos por más tiempo mantener una actitud pasiva frente a los turbios y peligrosos manejos de los curas españoles radicados en el país.

Estos señores, que han invadido el país como una plaga de chapulín, no contentos con haber casi monopolizado todos los mejores curatos de la república, luchan ahora, aprovechándose del privilegio de la sotana y de la buena fe de nuestros campesinos, por socavar los cimientos de nuestro régimen republicano y por convulsionar la vida tranquila del pueblo costarricense. Y es que vienen de España, después de contribuir descaradamente a la destrucción y esclavizamiento de su propio país y de su propio pueblo y después de haberle prestado sus mejores servicios a Hitler y a Mussolini. Se esparcen por toda América Latina como agentes del totalitarismo, como avanzadas antidemocráticas que amenazan directamente el corazón de todos los pueblos latinoamericanos. Vienen a romper por la unidad de nuestros pueblos, a organizar las quinta-

En Costa Rica, rápidamente, han extendido los tentáculos de su propaganda antimocrática por todos los rincones del país; han envenenado a muchísimos curas costarricenses ganándolos para la causa de Hitler, así como a la mayor parte de los gamonales de nuestros pueblos rurales.

Transformaron la prensa católica costarricense en prensa nazi y antidemocrática, al extremo que la EPOCA fue incluida en la lista negra y el mismo gobierno prohibió su circulación por el correo nacional. En todas las casas rurales que administran o poseen exhiben al Crucificado entre los grandes retratos VER PAGINA 2

En todas maneras, es claro que la persistente campaña del CUADRIDISMO en pro del "hispanismo" tiene mucho que ver con los planes nazis. La conexión que el discurso del Presidente de los Estados Unidos ha causado en todos los círculos políticos y sociales de América, debe ser seguida de una política más enérgica de liquidación de la influencia nazi en nuestros países. Tenemos informes, que del conocimiento del gobierno de la república, que en Costa Rica existe una organización nazi de setecientos hombres perfectamente disciplinados. La existencia de esta organización y en general el desarrollo de actividades nazis en nuestro país, ponen en peligro la seguridad nacional y manan nuestras instituciones democráticas. Nosotros hemos demandado repetidas veces que el Club Alemán, centro de actividades nazis, se le cerrara. Hemos pedido también la clausura de la Escuela

(Pasa a la Pág. 2)

7 DE NOVIEMBRE — GRAN MITIN

EN CELEBRACION DEL 24 ANIVERSARIO de la REVOLUCION RUSA

Organiza la Célula 8 de Mayo.

- La Internacional.
- Saludo al Pueblo Soviético — Víctor Cordero.
- Recitación "MI PATRIA".
- Discurso de Arnoldo Ferreto.
- Entrega del café y el dinero recolectado para Ayudar a la Unión Soviética.
- Discurso del c. MANUEL MORA.

GRAN CONVENCION LO

NOVIEMBRE 10 A LAS 7 DE LA NOCHE: EN EL SALON CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA Tienen derecho a voz y voto TODOS LOS MILITANTES con su Carnet al día.

para elegir los Candidatos a Diputados y Municipales por la provincia de SAN JOSE.

DE TURRIALBA

YA PRINCIPIAN LAS VISTAS DE LOS POLITICOS QUEROS EN TURRIALBA

Turrialba, 27 de Oct. 1941

Para TRABAJO.

El sábado muy temprano vimos en ésta, al famoso Toleddo (Don Ricardo), que con el pretexto de tener una finca en Santa Cruz, ya anda agitando la cuestión de la política. Parece que cree que él es el de mayor arrastre por aquí.

El domingo llegó en un carro agregado a de pasajeros. El Presidente del Congreso, Don Teodoro Picado. Su recibimiento no hubo manifestación popular alguna, sino que algo exclusivamente oficial. Vimos allí a los diputados de la Provincia, al Alcalde, al Presidente Municipal, al Político, a todos los agentes de Policía del cantón y a los empleados de carreteras. También estaban presentes al guano finqueros.

Algunos trabajadores veían de largo al señor Picado, y hacían recuderos de cuando en cuando en pleno Congreso y con dos pistolas en el cinto, declaro sus simpatías por Franco y por el fascismo. Bailaron en el RANCHO y se banquetearon en el Hotel Roma. Allí uno de los asistentes, echó un viva a Don Teodoro, viva que no tuvo efecto. Después del banquete se fueron a la Central Azucarera, y a las 5 de la tarde hicieron el regreso a San José. Así, don Teodoro y una corte como de 40 acompañantes iniciaron su campaña política en Turrialba.

Turrialba va de mal en peor. El alto costo de la vida cada día que pasa es mayor. Hay muchos artículos de primera necesidad que ya tienen precios prohibitivos: la leche excedió el precio fijado por la Junta de Abastos y se está pagando a 35 y 40 cts. la botella de media leche, o sea leche de vástago, pues ese es el alimento que les dan a las vacas para que den bastante leche y así ganar más.

Y la Junta no se preocupa por resolver esta cuestión a favor del consumidor.

Otras de las dificultades que estamos afrontando en Turrialba, es la escasez de agua. De las 10 a las 11 de la mañana no nos llega agua. Sin embargo la Municipalidad no tuvo ningún inconveniente para cederle a la Hltera, que está fuera del perímetro de la ciudad, una pulgada de agua. Esa es la consideración que el Municipio tiene para sus contribuyentes.

En los tanques de captación, se pierden dos terceras partes del precioso líquido, y el Municipio no resuelve ese problema.

Corresponsal

La Unión Campesina felicita al Señor Presidente de la República y le solicita su intervención en el Catastro

San José, octubre 29 de 1941.

Sr. Presidente de la República Dr. Rafael A. Calderón F. G.

Casa Sanatorial San José.

Sr. Presidente:

El Consejo Nacional de la Unión Campesina me comisionó en su última sesión para que expresara a Ud. su simpatía y su más decidido respaldo por la promulgación de la Ley de Seguro Social. Quiero manifestar, asimismo, nuestra esperanza de que los rezagos de los diferentes seguros sean despachados lo más pronto posible y de que las cuotas que a los trabajadores se nos

fijen en dichos reglamentos, no sean muy altas.

El Consejo acordó también salutar a Ud. por mi medio su intervención para que la oficina de Catastro conceda a la Unión Campesina un plano de los terrenos de Santa Clara, en el cual estén levantados los baldíos de la región. Como Ud. comprenderá, nuestro interés consiste en tener un plano que nos facilite el trabajo de denunciar tierras utilizando las ventajas obtenidas con la reciente reforma de la Ley de Baldíos. Un ingeniero amigo nuestro nos manifestó que si Ud. ordenaba al Catastro que nos entregaran un plano

de los baldíos de las llanuras de Santa Clara, dicha oficina nos lo facilitaría.

Aprovecho la ocasión para recordarle de la manera más atenta que Ud. nos prometiéndole la promulgación de una legislación agraria bien amplia a penas fuera tramitada la Ley de Seguro Social.

Me suscribo de Ud. en mi nombre y en el de mis compañeros de lucha, su atto. y s. s.

José Arguedas P.

Presidente del Consejo Nacional de la U. C. L. T. C.

DE GRECIA

LA UNIDAD SANITARIA

Una maestra nos ha pedido que hagamos pública su queja por la deficiencia de la labor de la Unidad Sanitaria de Grecia. Afirma esa maestra que en la Unidad se niegan a prestar servicio a los escolares; y que, cuando la insistencia de las maestras en favor de los chiquillos es mayor, se les pide presentarse en horas de la tarde en que ya no hay nadie en la Unidad.

Como no es esta la primera vez que nos ocurren estas quejas, pues muchos campesinos se han quejado ante nosotros de diversas deficiencias de esta Unidad, preguntamos nosotros, para que conteste quien quiera, lo siguiente:

1.—Es cierto que se atrasa el trabajo de Análisis en forma desconsiderada para obligar a las gentes al pago de propinas?

2.—Es cierto que en esa forma se obtiene paga por un trabajo que debe ser gratuito? 3.—Es cierto que una vez hecho el análisis, venden a particulares la cuarta botella en que llegó la muestra? 4.—Es cierto que para venderlas es que exigen que las muestras se presenten en cuartas botellas? 5.—Es cierto que cuando un pequeño defecto hace invendible la cuarta de botella no aceptan más muestra?

6.—Es cierto que para atender sin demora a un campesino se le hace pagar propina? 7.—Es cierto que con frecuencia se le dice a quienes vienen de lejos que no se les puede atender ese día, que deben volver otro día, para forzar la compra del campesino que no quiere perder tiempo?

8.—Es cierto que el alcohol se evapora demasiado rápidamente?

9.—Es cierto que el microscopista no trabaja hasta las cuatro de la tarde, como es su deber, sino que se aumenta del despacho a las tres de la tarde para trasladarse a Alajuela?

Al formular estas preguntas manifestamos que respondamos a las quejas recibidas; pero que sólo el pueblo de Grecia sabrá si eso es cierto o no. De algunas de las quejas si tenemos pruebas bastante aceptables que quedan a disposición de interesados.

Corresponsal.

EN COSTA RICA HAY 700

—(Viene de la pág. 1º)

Alemana y la supresión de LA EPOCA, órgano central de propaganda nazi en Costa Rica. Aturdidamente el señor Greca presidente de la República ordenó ya la prohibición para que dicho periódico circule por correo. Pero eso no es suficiente. Es necesario que ese periódico no siga envenenando el ambiente, amparado a los sentimientos y a las ideas reaccionarias de nuestro pueblo. Los sentimientos e ideas que interesan a sus redactores, así visitan muchas sotanas, pues ninguno de ellos ignora que el nazismo es una teoría y en la práctica, enemigo irre-

conciliable del cristianismo. Es preciso también que nuestro gobierno emprenda la liquidación económica de los nazis. Hasta el momento, en lugar de nacionalizar las empresas que están en manos de ellos y que por cierto son bastante, lo que se ha hecho es administrar en convenios para administrar sus negocios mientras dure la guerra. Los convenios así sus intereses a salvo de los riesgos que les trae la lista negra. Especialmente deben ser nacionalizados aquellos bienes cuyos propietarios son parte de nazis, resulte peligroso para el país, en vista de su situación geográfica en las vecindades de la que será el canal de Nicaragua. Nos referimos a las extensas propiedades que firmas alemanas poseen en la región norte de Costa Rica, en los terrenos de Sarapiquí como en Río Cuarto. Esas vastas extensiones de tierras incultas, que probablemente pasen de cuarenta mil hectáreas, deben ser confiscadas. En esa forma mataríamos dos pájaros de un tiro: Eliminaríamos un peligro para la seguridad nacional y daríamos un paso importante en el camino de la solución del problema agrario. Con sólo lo las tierras que Arnoldo Aníbal y Peters poseen en esa zona hay suficiente tierra para dar a dos o tres mil campesinos pobres.

LOS FRAILES — (Viene de la pág. 1º)

de los más grandes traidores del pueblo español. Pero no las basta eso; necesitan envenenar el alma de nuestro pueblo, provocar una lucha criminal como la que provocaron en España y la que atizaron en África. En eso andan ahora con el pretexto de las "misiones".

En sus "pláticas" los "misioneros" abordan el problema de la guerra procurando en forma solapada justificar a Hitler, desprestigiar la causa de las democracias y, sobre todo, calumniar a la Unión Soviética y a los comunistas. Pero hoy más: azuzan a nuestros campesinos contra los comunistas costarricenses. En Moravia, hace poco, el señor Picado, después de un exaltado y men tirroso sermón y cuando calculó que tenía en el sencillo auditorio horrorizado, vociferando: "¡Que levanten la mano los que estén dispuestos a echar de aquí a los comunistas a como haya lugar!" Y claro, las pocas mujeres y los escasísimos hombres que lo escuchaban, impresionados, temblando, hicieron el saludo fascista.

Es cierto que el c. Mora hizo una magnífica reunión en ese pueblo y que nadie se metió con él; y que se recogieron cuarenta colonos y un saco de café de primera para ayudarle a la Unión Soviética. Pero, ¿resistirá la conciencia democrática de nuestros campesinos el descarado y continuado matizo de estos provocadores de sotana? ¿Lograrán (Pasa a la pág. 4º)

40 y un saco de café con un saludo al pueblo soviético, entregaron los compañeros de Moravia

A pesar de la campaña fascista que han hecho ciertos curistas, tratando injustamente de desprestigiar al heroico pueblo ruso, que con su propia sangre está defendiendo la libertad y la justicia, a pesar de esas pérdidas franquistas, el pueblo de Moravia responde admirablemente enviando de los primeros, un saco de café y 40 colonos, para mandar a la Unión Soviética.

Los trabajadores de Moravia, como todos los trabajadores del mundo, sienten ya desde donde se defiende la justicia, sino sólo en los propios campos de la Rusia Soviética y en todos los pueblos de la tierra donde los hombres libres se juntan y unidos gritan:

¡Arriba los pobres del mundo! ¡De pie los esclavos sin pan!

CAFE DE COSTA RICA PARA UNION SOVIETICA

De todas partes del país y de todos los sectores sociales nos envían contribuciones para comprar café para el heroico Ejército Rojo:

Varios simpatizantes y amigos de la URSS. C. 462.00
Amigos de la Unión Soviética de Limón. 60.00
Amigos de la URSS de Moravia 40.00
(y un saco de café.)

XX 10.00
M. C. 3.00

TOTAL C. \$76.00

Envíe hoy mismo su contribución a casa de Luisa González o Carmen Lyra — Teléfono 4579. El 7 de Noviembre, fecha del Aniversario de la Gran Revolución Rusa, se despachará la primer partida de café para la Unión Soviética.

Para efectos electorales

Presidentes efectivos:

Oscar Martínez Sandoval, y Otilio Alvarado Araya.

Tesoro: Jaime Lobo Mora. Secretario: Paulino Brenes Rojas.

Vocales: Ricardo Morales u

ap., Dionisio Hernández Solano hijo, Benigno Fernández Arrieta y Dolores Sánchez Serrano.

NOTA: Esta directiva es provisional para participar en la campaña de diputados y municipales.

Proximo numero: ENCICLON EXTRA EN COLORES

"TRABAJO" ilustrada EN COLORES

en celebración del 24 aniversario de la Gran Revolución Rusa y en homenaje al gran Ejército rojo y pueblo Soviético.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional 'Miguel Obregón Lizano' del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Tenian ocho buenos generales y los FUSILARON: Ahora ya no les queda nada

"Previ el futuro y el futuro se realizó". L. Steffens. (Durante su primera visita a Moscú.)

LAS DOS últimas palabras del grito entusiasmado de Lin col Steffens, han preocupado al mundo burgués durante décadas Es natural, pues, que éste haya proyectado todos sus esfuerzos con la intención de demostrar que no es así.

El fracaso en las fábricas soviéticas, en las haciendas, en las escuelas, en las ciencias, en el gobierno, "debe ser demostrado". Con el colofón del advenimiento de la guerra, —que ha pesado como una sombra de muerte sobre el mundo desde 1931—, un es fuerza supremo se ha hecho para "demostrar" que el sistema soviético no podía producir ni generales, ni oficiales, ni soldados, ni siquiera armamentos de buena calidad.

Desde luego que desde hace muchos años la verdad sobre la industria, la agricultura, la educación, la ciencia y el gobierno soviéticos, se ha ido abriendo paso en el mundo. Pero no ha sucedido lo mismo en lo que concierne a los asuntos de naturaleza militar, ya que una gran parte de los oficiales profesionales en el mundo burgués, son francamente reaccionarios.

La mayoría de estos oficiales, han unido tícidamente en un común, esfuerzo por "probar" que la tierra del socialismo no podía producir un

Las bases del material militar soviético por EL CORONEL T.

buén ejército, porque allí se renunció a la casta militar y se desechó la idea de que se debe morir alegremente en beneficio de los intereses de los señores, introduciendo al mismo tiempo un sistema, con el cual no se obtienen beneficios ni ganancias sobre la producción de ningún material, incluyendo los armamentos. El resultado de esto se su propia, (y "había que probarlo") así, que había de producir la esterilidad en estrategias y tácticas, ausencia total de espíritu de combate entre las tropas y desastrosas condiciones de armamentos.

Durante una década se dedicaron tales teorías a un pueblo que ocupa la sexta parte del mundo. En 1937, la campaña de "El Ejército Rojo no vale nada", estaba en su punto culminante. Entonces se aprovechaba la purga de traidores realizada para decir: "Bueno, tenían ocho buenos generales y los fusilaron: ahora ya no les queda nada". Pero después se presentaron las batallas contra el Jpón en Jassan y Nomonhan, en 1938-39, la marcha sobre la parte occidental de Bielorusia y Ucrania, la guerra en Finlandia y finalmente el cañalismo militar de junio 22 de 1941. Y se comprobó que los aviones soviéticos pueden vencer a los cañones soviéticos pueden disparar, que los tanques soviéticos avanzan a buena velocidad y, sobre todo,

que millones y millones de soldados soviéticos están "tontamente" peleando hasta la muerte en defensa de su tierra y sus intereses. De muy mala gana y con muchos escrúpulos, los tocados con casco, han comenzado a conceder valor a las cosas. "Si, el Ejército Rojo ha derrotado a los japoneses dos veces, pero... esta fue una guerra pequeña, de bolsillo". "Si, el Ejército Rojo se preparó para marchar al encuentro del ejército alemán en setiembre de 1939, movilizándose con precisión y ligereza y sus operaciones respondieron estrictamente a los planes preparados, pero... la real operación militar no se presentó." Es una verdad que los tanques soviéticos se han enfrentado con los tanques alemanes. No queda lugar a dudas de que los aviadores soviéticos no fueron expulsados del aire en la primera semana de guerra. No hay duda de que atacaron violentamente y con éxito a las tropas nazis, que bombardearon a Berlín y el borde de Alemania repetidas veces y que están suficientemente preparados para defenderse. Los mineros soviéticos han desarrollado una técnica especial en sus ataques contra los aparatos nazis en el aire, lo que requiere pericia y valor.

Los combatientes del Ejército Rojo prefieren morir antes que rendirse. No tienen

medo de verse copados y considerando tal contingencia como "una de tantas". Finalmente, toda la población de la Unión Soviética parece haber recibido armas de una u otra clase y no han demostrado el menor deseo de levantarse contra su propio gobierno. Muy al contrario; utilizan esas armas para luchar contra el enemigo invasor. Hasta las mujeres defienden su suelo. Percival Knauth, en el "New York Times" del 7 de setiembre, escribe: "Los alemanes en la Unión Soviética no han encontrado muchas, todas las mujeres soviéticas portan alguna arma". Pero, —y este es el punto débil—, los generales rojos no concen estrategia. ¿Táctica? Bueno, sí, parece que saben algo de táctica. ¿Pero estartejal? ¿Cómo pueden ellos saber estrategia? ¿Si no han nacido de una casta militar! ¿Si sus antepasados no eran oficiales! El comando en ellos no es una cosa heredada. Y, además, cantan en coro los casos de bronce— el Ejército Rojo fue, que el Ejército Rojo fue en 1937 a sus mejores dirigentes, los únicos que sabían estrategia.

Estos señores olvidan muy cómodamente que ha pasado casi un cuarto de siglo desde que el antiguo ejército imperial ruso fue disuelto y que un nuevo Ejército Rojo se ha formado. Olvidan que los dirigentes que han surgido de las filas, constituyen una nueva generación de jefes militares, que tuvo sobrado tiempo para aprender en las academias militares y ocasión para adquirir experiencia de lucha. El hecho de que estos hombres fueran seleccionados democráticamente, por sus hechos entre toda la población, resulta una gran ventaja para el ejército, al liberarlo de la obligación de estar dirigido por jefes militares que no son "los mejores", cuyas calificaciones, la mayoría de las veces, consistían en tener una tía con gran des influencias en la corte, un

La Industria pesada soviética en el Este y en Siberia

por JANET WEAVER

AUN antes de que usted llegue a los Urales, los largos trenes de vagones cargados que parecen interminables, repletos de tractores, equipo industrial, acero de alto grado, cobre, plomo, amianto, aluminio y níquel que pasan frente a uno, dirigiéndose hacia el oeste, son amplia evidencia de que usted se está acercando a un gran centro industrial. El 87 por ciento del plomo, la mayor parte del zinc y el níquel y casi el 96.5 por ciento del cobre que son extraídos en la Unión Soviética, se obtienen en los Urales y el adyacente Kazakhstan. El grueso del oro del país, el platino, el estaño, el tungsteno, el antimonio y otros materiales raros es extraído en el este soviético. Aquí también han sido establecidas grandes industrias del aluminio y el azufre y es producido el magnesio, llama-

do algunas veces el metal del futuro. Todo el potasio y amoníaco que se consume en la URSS proviene de los Urales. Los Urales son hoy el centro de la base oriental de hierro y acero de la Unión Soviética. Mientras que en 1929, un total de 8 millones de toneladas de mineral de hierro fué producido en el país, a la terminación del segundo plan quinquenal, en 1937, más de 8,200,000 toneladas fueron extraídas en el este soviético exclusivamente. Los cuatro años subsiguientes al tercer plan quinquenal presenciaron un rápido crecimiento de la extracción del mineral de hierro en las regiones orientales del país. El hierro ya explorado, que está en reserva en el este soviético, es suficiente para responder a las necesidades de toda la economía nacional del país.

Riquezas inenarrables están contenidas en la montaña de Magnitnaya, una montaña de hierro de minerales. Los depósitos de Bakal no son en forma alguna inferiores a los minerales superiores que se dicen son los mejores del mundo, mientras que los de los depósitos de Khalilovo, que contienen además cierto número de valiosos metales, tales como cromo, níquel y titanio, son comparables sólo a los minerales de hierro que se obtienen en Cuba.

Las montañas de Vysokaya y Blagodat también contienen grandes reservas de minerales de hierro de alta calidad. Hace diez años se creía que la región de Siberia Oriental adyacente a los Urales, no contenía minerales. Los geólogos soviéticos, no obstante, probaron lo contrario, es decir, que el distrito de Gernaya Shoria, en la región de Novosibirsk, contiene depósitos enormes de minerales. Ellos han demostrado que la industria siberiana del hierro y el acero que hasta el presente había usado minerales de los Urales, puede ahora trabajar sobre la base de sus propios depósitos.

Yo visité cierto número de distritos de mineral de hierro de los Urales. Lo que es más importante aquí, es que el mineral yace en la misma superficie, de manera que es una

(Pasa a la página 4)

Frustró el plan nazi para cortar y destruir el Ejército Rojo

tipo elegante, apto para vestir con elegancia el uniforme, o más simplemente aun, no saber imitar a la perfección el grito, el rebufo o el cacarico de determinados animales y pájaros. (Es necesario hacer constar que estos ejemplos no alcanzan tan sólo a los oficiales del ejército imperial, sino también a los ministros, uno de los cuales alcanzó su ministerio en cierta ocasión, pero que podía imitar el "rugido de una pantera enamorada"). Para comprender lo que hace un estratega o un táctico, es necesario comprender el significado de ambas palabras. Tomemos algunos definiciones clásicas.

El soldado americano dice: "La estrategia lo lleva a uno a un lugar y la táctica lo pone dentro". El general Clausewitz dice: "La táctica es la doctrina práctica de uso de las tropas en la batalla, mientras que la estrategia es la doctrina para el uso de las batallas en la persecución de los objetivos de guerra".

Moltke, el más viejo, dice (definiendo la táctica casi igual que Clausewitz): "La estrategia es la adaptación práctica de todos los medios a la disposición de un comandante militar para el logro del objetivo a la vista". Y, especulando sobre la idea agrega: "La táctica es un sistema provisional. Es más que una ciencia, es la aplicación de la ciencia a la práctica; es llevar a cabo un plan originalmente concebido, bajo una constante serie de engranajes, de acuerdo con las circunstancias. Es el arte de actuar bajo la presión de las condiciones más difíciles. La estrategia es la aplicación del sentido común en la tarea de dirigir un ejército; sus enseñanzas van más allá de los requisitos del sentido común, su valor depende enteramente de su concreta aplicación. Se trata de conducir correctamente y en todo momento, un constante cambio en la situación y después hacer lo más sencillo, con énfasis".

—Pasa a la página 4—

EL GRAN TEMOR de HITLER

Por ILLYA EHRENBURG

Yo viví en Francia durante muchos años y siento un cálido afecto por el pueblo francés que no puede ser culpado en manera alguna de la situación de Hitler. El alemán fué traicionado, desarmado y abandonado a la "tierna clemencia" del enemigo. ¡Los alemanes en París! Uno, simplemente, no puede imaginarlo. Yo presencié los insultos, y el odio de esta ciudad encerrada. París no nació para tener esta suerte. No fué para esto para lo que, hace 150 años, los sanos culotes desplegaron la bandera de la libertad. Ni fué para esto que Stendhal y Balzac vivieron y los comuneros dieron sus vidas. Las paredes de París están grabadas con la letra V. La V significa Valmy y Verdun, escenas de victorias francesas. La V significa venganzas y victoria. El río Sena, silencioso guardador de muchos secretos íntimos del pueblo francés, ha envuelto en sus turbias aguas los cadáveres

res de oficiales alemanes. Los pesqueros llevan a los valientes a las costas inglesas. Los soldados de De Gaulle se pernan la hora en que desembarcarán sobre el suelo francés; toda Francia espera esta hora. Con nosotros están orgullosos noruegos, hijos de (Pasa a la página 4b)

Para efectos electorales:

DIRECTIVA DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS

CANTON DE GOIGOCHEA

Elecciones para diputados y municipales de 1942.

COLOR ROJO

Presidentes efectivos:

- Rafael Trigueros Ruiz, Matías Serrano Leitón, José Angel Sánchez Chacón, Tesorero.—Franklin Cahón. Secretario.—Antonio Calvo Hernández. Vocales.—Hernán Rojas Jiménez, Miguel A. Brenne, Jeremías Chacón.

Guadalupe, 30 de octubre de 1941.

La Unión Soviética con cuenta gotas

La prensa reaccionaria, — para no enseñar mucho su juego—, delira de cuando en cuando y entre el fatrigo de apreciaciones despectivas o de burla para la Unión Soviética, algunos juicios amables para el gran país del socialismo o para sus gobernantes. Estos juicios son generalmente rápidos y como por sobre brasas. Veamos "La Marcha del Tiempo" del servicio de la revista TIME, publicados en "Diario de Costa Rica" del domingo pasado:

"Rusia se mantendrá firme"

El mes pasado, Franklin Delano Roosevelt, envió una delegación de pesimistas a Moscú. La semana pasada regresaron como optimistas. En la misión encabezada por el elegante y bien parecido William Averell Harriman, había hombres de todos los tipos, pero de una sola mentalidad: todos tenían ojos de águila y eran hombres prácticos, preocupados solamente con números y hechos. Algunos de ellos eran los mejores expertos de producción de los Estados Unidos. Pero todos, sin excepción tenían una idea preconcebida del Soviet como tierra ignorante, pobre, incapaz y mal aprovechada.

La misión reportó ante el presidente en Hyde Park al final de la semana pasada, que fue una en que las catástrofes se hicieron más visibles que nunca. En vez de llegar —como se esperaba— con reportes en mensajeros de desastres, los componentes de la misión Harriman desembarcaron como heraldos de esperanza en sus predicciones colectivas: "Moscú no caerá".

¿Que es lo que hará Stalin? —Hace ya mucho tiempo que tomó su decisión; seguir peleando.

¿Cuáles son las condiciones en Rusia? Los expertos técnicos estaban sorprendidos hasta el punto de estar maravillados. Ejemplo: Las delegaciones de la Cruz Roja norteamericana e inglesa que acompañaron a la misión, recorrieron los hospitales de Moscú y reportaron que el equipo sanitario ruso no sólo era tan bueno como el mejor del mundo, sino que en ciertos aspectos era superior al de cualquiera otra nación (Equipos para la transfusión de sangre, sueros y vacunas). Tienen los rusos inclinaciones mecánicas? Sus trabajadores pueden manejar equipos mecánicos en la misma forma que cualquier otro de la tierra —gracias a las universidades y escuelas especializadas en Rusia.

Amigos de la Unión Soviética: ASISTID AL GRAN MEMORIAL DEL SIETE DE NOVIEMBRE

que se celebrará en honor del Glorioso Ejército Rojo y en conmemoración del 24 Aniversario de la Revolución Rusa. Organiza: "Célula 8 de Mayo"

MARTES 4 DE NOVIEMBRE - A las 7 de la noche.

Elección del Comité Seccional de S. José

- 1.—Lectura y aprobación del reglamento que girará en esta Asamblea.—José J. Solano.
2.—Informe del trabajo de la Sección: Luisa González.—Discusión y aprobación del informe.
3.—Elección de los miembros del Comité Seccional:
a) Srío. Gral. de la Sección S. José.
b) Srío. de Organización;
c) Srío. de Propaganda;
d) Srío. de Finanzas;
e) Srío. Sindical;
f) Srío Campesino;
g) Srío. Juvenil;
Srío. de Actas y Correspondencia.

NOTAS.—La Asamblea comenzará a las 7 en punto de la noche.—La Asamblea será presidida por el Comité Seccional de San José.—Para tener derecho a asistir hay que presentar el carnet al día.—El c. Pérez controlará la presentación de los carnets.—El c. José J. Solano controlará la asistencia de todos los compañeros.

TODOS los militantes, presentes en esta Asamblea para elegir los mejores compañeros en la dirección de la Sección de San José.

LA INDUSTRIA PESADA.

—(Viene de la pág. 3)
Cuestión bastante simple aumentar la producción, sin gastos de tiempo y fondos en el establecimiento de pozos subterráneos.

Las grandes plantas de los Urales, cuyo grueso ha sido construido en los últimos diez años, están espaciadas sobre una vasta área, desde el norte polar hasta las estepas del sur tostadas por el sol. Las principales de éstas son las de Magnitogorsk y Stalinsk, que se encuentran entre las plantas de hierro y acero más grandes del mundo.

Yo vi sus enormes y completamente mecanizados hornos de fundición, chimeneas y laminadores. Observé a los hombres trabajando aquí con más firmeza y energía que con los otros. Estas plantas, hechas para la victoria, fué el comentario hecho por los trabajadores y trabajadores y los ingenieros con quienes hablé. Vi a los ingenieros cargados de metal para las fábricas de máquinas.

En 1937, el último año del segundo plan quinquenal del estado de URSS (la Unión de los Urales, la Siberia y el Volga) produjo seis millones 300 mil toneladas de acero. Esto es un aumento de la producción total del país a la terminación del primer año.

Durante el tercer plan quinquenal, cierto número de nuevos proyectos de construcción han sido puestos en operación. Entre ellos se encuentra la planta de Nizhni Tagil, que responde a todas las necesidades de acero de la Siberia Oriental. Varias otras grandes plantas de hierro y acero estarán produciendo metal para los Urales antes que el tercer plan quinquenal haya recordado su curso.

La planta que produce aleaciones férricas, la más grande del país de la industria Oriental. Varias otras grandes plantas de hierro y acero estarán produciendo metal para los Urales antes que el tercer plan quinquenal haya recordado su curso.

Los trabajadores y administradores de la industria pesada, que han estado produciendo metal para los Urales antes que el tercer plan quinquenal haya recordado su curso. Los trabajadores y administradores de la industria pesada, que han estado produciendo metal para los Urales antes que el tercer plan quinquenal haya recordado su curso.

EL GRAN TEMOR DE

tormentas y montañas, pesa dores de las alas Lofoten, hombres de una tierra fría y maravillosa. Con nosotros están los otros pacíficos holandeses. Las bombas que des trozaron Rotterdam los han hecho vengadores. Con nosotros están los belgas cuyos padres han tenido una prueba amarga de la ocupación alemana.

Yo vi la humillación a que fué sometida la explotada Bruselas. Las mujeres murmuraban "Nosotros los mataban, nosotros los mataban, nosotros los mataban en los labios de los niños, y las mismas piedras res pondían "muerte". Con nosotros están los heroicos griegos. Todos nosotros los recordamos cómo pelearon en la montañosa Albania.—David rechazando a Goliat. Yo he estado en Checoslovaquia y cada vez que pienso en los heroicos acuerdo de la magnífica Praga y su destino terrible. El trapo vil de Hitler con sus suñitas teñidas, ondea sobre el Hradany, La Unión de la Praga, la más antigua de Europa, ha sido entregada a los ignorantes sargentos de barra ca, de moler y los esclavos, verdaderos amigos de los soldados, ha sido forzado a la guerra contra nosotros por los alema nes. La sola palabra "ruso" que he oído en los últimos meses de los corazones. Las alegres De va, Orava, Moravia, las campesinas con vestidos ricamente bordados, las pintorescas aldeas, los campos de trigo, Checoslovaquia era el auténtico cuadro de la paz. Su gente entonaba canciones del buen bandolero Janosek, que él mismo había sido un soldado. Y hoy los niños de Janosek están pelearo contra la bestia hitleriana en las montañas de Tatra. En Checoslovaquia, los alemanes pasaron a la Planta Skoda destruyen las máquinas; ellos son viejos y probados amigos y jamás los traicionaron.

Yo he oído en estos Ushorod y Mukachevo, un lugar donde la palabra "ruso" significa "uno de los nuestros". En las mismas canciones son cantadas desde el Danubio hasta el Volga, desde la Dalmacia hasta la Siberia, canciones en las que el espíritu de arrojo teñido ha estado en la península. Con nosotros está el pueblo de Yugoslavia. Los serbios no están vencidos. Sus espaldas no están dobladas. Ellos se han batido hasta una batalla desigual con el orgullo que glorificó al Príncipe Janko del folklore serbio. Los

carbaniferos de Kuznetsk en la Siberia Occidental produciendo excelentes carbón para convertirlos en coque. La producción está aumentando rápidamente en el tercer centro carbonífero más grande de la Unión Soviética, que fué establecido hace una década en Karaganda, Asia Central. La recientemente construida línea ferroviaria de Akmolinsk a Karly, sólo proporciona una ruta directa para transportar el carbón de Karaganda a los Urales del Sur. Los Urales tienen, así asegurados para el futuro, los recursos para el desarrollo rápido de su industria de hierro y acero.

La producción de carbón en el este soviético ya había llegado a 41 millones de toneladas en 1937. Esto era más que la producción total del país en 1929 y casi tanto como lo que fué producido en la Cuenca del Donets en 1933. Además, se debe tener presente que la producción de carbón en este país está aumentando constantemente du

rante el tercer plan quinquenal. La nueva cuenca de carbón de Dnieprow ha sido descubierta en la región de Chkalov. Además de ésta, existe la nueva cuenca de Berchoug en Karakasthan mientras que las cuencas de Kirel, Chelivsk y Yegorshino, en los Urales, han sido desarrollados considerablemente.

La industria de hierro y acero del este soviético está avanzando con pasos acelerados. No sufre, en lo más mínimo, escasez de coque o combustible. La cuenca carbón de Karaganda, la tercera en importancia, ya ha producido muchas toneladas de carbón sobre el plan desde el comienzo de la guerra. El plan de junio para la productividad del trabajo fué sobrecumplido en un 65 por ciento; en el mes de agosto se observó un nuevo aumento a la productividad del trabajo.

Esto es algo de lo que ha realizado la dirección militar soviética. Y me parece que ello dice mucho. Al valorizar esto, el mundo debe acordarse que la Unión Soviética no está peleando solamente contra Alemania. Tiene también a Finlandia, Rumania, Eslovaquia y Hungría, además de los aliados, a su lado. Además de un abigarrado ejército de cruzados como

Organización y Propaganda

YA TIENE LOCAL LA 2 CELULA CINCO ESQUINAS

Nos ha informado el compañero Juan José Bogarín, que ya la Célula Cinco Esquinas tiene su local que es

HA CONTRIBUIDO ÚSTED PARA

que están pagando su adhesión a sus convicciones, en las mismas cárceles de los EE. UU.; nos referimos a los casos de Earl Browder, y a los de Albizu Campos y Corretjer. Estos hechos son los que entorpecen, y con razón, para los honores que piensan, el movimiento comiata base de respeto y la sinceridad de las relaciones, entre los pueblos, que ha de hacerse para que nuestra América se compacte en una fuerza más armada a las que hoy se baten contra el salvajismo y la regresión totalitarias.

AL ANALIZAR LA

—(Viene de la pág. 1)
—Con ello, nosotros sabemos que es necesario estar con ellos porque el totalitarismo no será vencido si las democracias no se unen para barrerle del planeta; sin embargo, al responder el llamado justo de los Estados Unidos, surge en nuestras conciencias un deber imperioso lo que nos pide a esa nación y a sus gobernantes actuales, justicia para hombres libres que son auténticos representantes del espíritu democrático y

caminos de las montañas son hollados por los guerrilleros, hermanos de nuestros propios guerrilleros ucranianos y bielorrusos. Hace un cuarto de siglo, los alemanes pasaron el cruce de Serbia dejando un traves de sangre y fuego. Pero el país fué resucitado, y ahora, nuevamente, volverá a la vida y en vanguardia de la libre y honrada en su causa. Herzen dijo una vez que los polacos y nosotros estamos deificados sólo por la sombra del pasado. Estas palabras suecan con nueva fidelidad hoy. Hubo un tiempo en que nuestros poetas y los de Polonia esta vez se unen en una estrecha amistad. Y la amistad será nuestro juramento. Polonia siempre ha amado la libertad.

Su corazón no puede ser doblado por los salvajes de Hitler. Los nietos de los insurreccionistas polacos no fueron criados para vivir en peñales, estos asesinos de asalto, con calaveras y huesos humanos gorras. Ellos son soldados de muerte, y se han encontrado con soldados de vida, con nuestros soldados. Cada hitleriano muerto es causa de alegría entre los franceses. Cada hitleriano destruido evoca sonrisas de esperanza y que por lo menos tienen a no fascista derribado hace que

Los escritores tienen lenguas distintas. Pero ahora sus plumas son movidas por el odio y la vengativa. Todos los pueblos hablan una lengua—la lengua del bien y las balas. El mundo tiende sus ojos fijados en nosotros, y por nosotros la máquina de muerte hitleriana ha encontrado la repulsa. Ellos han violado nuestra tierra, estos asesinos de asalto, con calaveras y huesos humanos gorras. Ellos son soldados de muerte, y se han encontrado con soldados de vida, con nuestros soldados. Cada hitleriano muerto es causa de alegría entre los franceses. Cada hitleriano destruido evoca sonrisas de esperanza y que por lo menos tienen a no fascista derribado hace que

LOS FRILES ESPA

—(Viene de la pág. 2)
provocar aquí los sangrientos y repugnantes choques religiosos que provocaron en España, México y en otros países. Si se les da rienda suelta, si ya es necesario que el gobierno tome cartas en el asunto y meta en cintura a estos extranjeros perniciosos. Así se le dará más oportunidad a muchos chcos costarricenses que hoy están relegados y que por lo menos tienen la ventaja de ser hijos de esta tierra.

Se nos ha dicho que el cle ro no ha adherido a los comunistas, fracasado en la guerra de Cartago. No dicen la verdad. El Partido Comunista ni quería ni necesitaba mover un dedo para alinear al pueblo con sus "pastores". Es la actuación anti-democrática, anti costarricense y anti-popolare de un gran sector del clero que se está creando una muralla infranqueable entre la stonag y el trabajador.

tá situado frente a la pulpería Puerto Nuevo. La inauguración de este local se verificará en la próxima semana. Felicitamos al c. Bogarín por su actividad y su entusiasmo.

A LA UNIÓN SOVIETICA

que están pagando su adhesión a sus convicciones, en las mismas cárceles de los EE. UU.; nos referimos a los casos de Earl Browder, y a los de Albizu Campos y Corretjer. Estos hechos son los que entorpecen, y con razón, para los honores que piensan, el movimiento comiata base de respeto y la sinceridad de las relaciones, entre los pueblos, que ha de hacerse para que nuestra América se compacte en una fuerza más armada a las que hoy se baten contra el salvajismo y la regresión totalitarias.

Los polacos levantan sus cabezas. Nuestra emancipación se está defendiendo con acero y sangre. La fraternidad y el valor son nuestra bandera. Nuestros hombres pelean por el camino de la victoria con palabras orgullosas: "Por nuestra libertad y por la vuestra!"

PESAME

Presentamos nuestro más sentido pésame a don José Cruz por la muerte de su hija esposa. Hacemos extensivo este pésame a la demás familia.

LOS SACERDOTES

—(Viene de la pág. 1)
del espíritu cristiano. Y aunque el clero de la Argentina se haya encontrado en las enciclicas la palabra "nazismo", se pone de parte de las fuerzas que en esta hora combaten al totalitarismo, y admite que los amigos de su patria son los enemigos de la Alemania nazi y no se deja embarcar a título de cristiano en la "cruzada" contra la URSS.

LOS FRILES ESPA

—(Viene de la pág. 2)
provocar aquí los sangrientos y repugnantes choques religiosos que provocaron en España, México y en otros países. Si se les da rienda suelta, si ya es necesario que el gobierno tome cartas en el asunto y meta en cintura a estos extranjeros perniciosos. Así se le dará más oportunidad a muchos chcos costarricenses que hoy están relegados y que por lo menos tienen la ventaja de ser hijos de esta tierra.

Se nos ha dicho que el clero no ha adherido a los comunistas, fracasado en la guerra de Cartago. No dicen la verdad. El Partido Comunista ni quería ni necesitaba mover un dedo para alinear al pueblo con sus "pastores". Es la actuación anti-democrática, anti costarricense y anti-popolare de un gran sector del clero que se está creando una muralla infranqueable entre la stonag y el trabajador.

LAS BASES DEL MANDO MILITAR SOV

—(Viene de la pág. 3)
gía y determinación. Esto es lo que hace de la guerra un arte, un arte que comprende muchas ciencias. Como todas las artes de la guerra no se puede aprender únicamente por experiencia, sino que requiere un estudio por el cual se adquiere un conocimiento más profundo de la guerra como en el arte, no puede haber rutina, ni un buen código de leyes sobre el arte de la guerra.
1.—Buen viejo prusiano Moltke! No hubiera podido desmenujar mejor la idea de "una casta hereditaria de estrategas" que él mismo sí lo era, lo que ciertamente no es.
Basándose en las palabras de Moltke, vemos que no sólo no existe nada que impida la formación de un cuerpo de buenos estrategas sino que, por el contrario, cuenta con los requisitos previos para hacerlo. "Aplicación de la ciencia a la guerra", esta es la principal perspectiva en la vida soviética. "Llevar a cabo un plan originalmente concebido, bajo una constante supervisión y engranaje de acuerdo con las circunstancias?" Esto no es más que aliento para los dialecticos. "La aplicación de la ciencia a la guerra", esta es la principal perspectiva en la vida soviética. "Llevar a cabo un plan originalmente concebido, bajo una constante supervisión y engranaje de acuerdo con las circunstancias?" Esto no es más que aliento para los dialecticos. "La aplicación de la ciencia a la guerra", esta es la principal perspectiva en la vida soviética. "Llevar a cabo un plan originalmente concebido, bajo una constante supervisión y engranaje de acuerdo con las circunstancias?" Esto no es más que aliento para los dialecticos.
Como dijimos anteriormente, una gran mayoría de los llamados críticos militares, aún en contra de sus "mejores" sentimientos, han tenido que admitir que los estrategas soviéticos, la moral soviética, las armas soviéticas y la táctica soviética, son buenas. Algunos han admitido a regañadientes que los estrategas de la Misión Militar Británica en Moscú, Teniente General McParlane, que la labor y la suprema dirección del Estado soviético, eran superiores a los excelentes. Pero la mayoría de los expertos continúan propagando maliciosamente la "iniferidad" del mando soviético. Examinemos algunos rasgos lo que este mando ha hecho:
1.—Ha logrado con éxito desgastar la embestida repentina de los aliados en otros tres veces mayor y desbarbar zarses de las columnas avanzadas, desde posiciones extremadamente expuestas, a lo largo de un frente irregular.
2.—Ha logrado con éxito cubrir su movilización, por medio de una retirada, hábil y ordenada, a la zona fortificada de la línea de batalla, para efectuar una sola penetración estratégica.
3.—No sólo alteró todo el itinerario del Estado Mayor sino que también frustró sus planes para el futuro, a través de Moscú con la esperanza de que todo el Estado Soviético se derumbaria y Ucrania caerá como un fruto maduro en manos de Hitler.
4.—Frustró el plan nazi para cortar y destruir el Ejército Rojo, eliminándolo como fuerza de combate.
5.—Mantuvo con gran éxito su sistema de comunicaciones en circunstancias extremadamente difíciles, manteniéndolas hasta hoy.
6.—Organizó y dirige ahora las extremadamente complejas



AL ANALIZAR LA

—(Viene de la pág. 1)
—Con ello, nosotros sabemos que es necesario estar con ellos porque el totalitarismo no será vencido si las democracias no se unen para barrerle del planeta; sin embargo, al responder el llamado justo de los Estados Unidos, surge en nuestras conciencias un deber imperioso lo que nos pide a esa nación y a sus gobernantes actuales, justicia para hombres libres que son auténticos representantes del espíritu democrático y

caminos de las montañas son hollados por los guerrilleros, hermanos de nuestros propios guerrilleros ucranianos y bielorrusos. Hace un cuarto de siglo, los alemanes pasaron el cruce de Serbia dejando un traves de sangre y fuego. Pero el país fué resucitado, y ahora, nuevamente, volverá a la vida y en vanguardia de la libre y honrada en su causa. Herzen dijo una vez que los polacos y nosotros estamos deificados sólo por la sombra del pasado. Estas palabras suecan con nueva fidelidad hoy. Hubo un tiempo en que nuestros poetas y los de Polonia esta vez se unen en una estrecha amistad. Y la amistad será nuestro juramento. Polonia siempre ha amado la libertad.

Su corazón no puede ser doblado por los salvajes de Hitler. Los nietos de los insurreccionistas polacos no fueron criados para vivir en peñales, estos asesinos de asalto, con calaveras y huesos humanos gorras. Ellos son soldados de muerte, y se han encontrado con soldados de vida, con nuestros soldados. Cada hitleriano muerto es causa de alegría entre los franceses. Cada hitleriano destruido evoca sonrisas de esperanza y que por lo menos tienen a no fascista derribado hace que

Los escritores tienen lenguas distintas. Pero ahora sus plumas son movidas por el odio y la vengativa. Todos los pueblos hablan una lengua—la lengua del bien y las balas. El mundo tiende sus ojos fijados en nosotros, y por nosotros la máquina de muerte hitleriana ha encontrado la repulsa. Ellos han violado nuestra tierra, estos asesinos de asalto, con calaveras y huesos humanos gorras. Ellos son soldados de muerte, y se han encontrado con soldados de vida, con nuestros soldados. Cada hitleriano muerto es causa de alegría entre los franceses. Cada hitleriano destruido evoca sonrisas de esperanza y que por lo menos tienen a no fascista derribado hace que

LOS FRILES ESPA

—(Viene de la pág. 2)
provocar aquí los sangrientos y repugnantes choques religiosos que provocaron en España, México y en otros países. Si se les da rienda suelta, si ya es necesario que el gobierno tome cartas en el asunto y meta en cintura a estos extranjeros perniciosos. Así se le dará más oportunidad a muchos chcos costarricenses que hoy están relegados y que por lo menos tienen la ventaja de ser hijos de esta tierra.

Se nos ha dicho que el clero no ha adherido a los comunistas, fracasado en la guerra de Cartago. No dicen la verdad. El Partido Comunista ni quería ni necesitaba mover un dedo para alinear al pueblo con sus "pastores". Es la actuación anti-democrática, anti costarricense y anti-popolare de un gran sector del clero que se está creando una muralla infranqueable entre la stonag y el trabajador.